

Sehr geehrte Eltern,

in regelmäßigen Abständen informieren wir Sie über Wissenswertes, Informatives und Nützlichendes und freuen uns, Ihnen so einen Einblick in unser Schulleben zu ermöglichen. Seit unserem letzten Rück- und Ausblick im Advent hat sich an der Donau-Lauchert-Schule wieder viel ergeben.

Rückblick

Neues Gesicht an der Donau-Lauchert-Schule



Nach längerer Vakanz ist das Sekretariat der Schule seit 1.1.2023 wieder besetzt!

Wir freuen uns, dass mit Bettina Stolz eine erfahrene Kraft unser Team verstärkt und heißen sie herzlich an der Schule willkommen!

Das Sekretariat ist an Schultagen in der Regel montags, mittwochs und donnerstags in der Zeit zwischen 8.00 und 12.00 Uhr besetzt.

Krankmeldungen sprechen Sie bitte wie gewohnt rechtzeitig vor Unterrichtsbeginn auf den Anrufbeantworter.

Weihnachtsgottesdienst

Am Dienstag, den 20.12.2022 fand für unsere Schüler:innen ein Adventsgottesdienst mit Pfarrer Ströhle statt. Er erzählte den Kindern von der Entstehung des ersten Adventskranzes im „Rauhen Haus“ von Pfarrer Wichern in Hamburg. Fröhliche Lieder unter der Begleitung von Frau Schroth rundeten die Feier ab.



Spielen macht Schule



„Spielen macht Spaß, im Spiel und durch das Spiel lernen wir!“

Unser Spielzimmer ist nun eingerichtet!

Zusammen mit den Betreuungskräften Frau Vater, Frau Belter und Frau Japtok gestalteten wir das Spielzimmer um. Wir unterteilten das Zimmer in eine Lesecke, eine Bauecke, eine Puppenecke und eine Bastecke, wo die Kinder nach ihren Bedürfnissen im freien Spiel spielen können. Neben diesen vier Bereichen bietet der Raum mit zwei weiteren Gruppentischen den Kindern genügend Möglichkeit, Brett-

oder Konstruktionsspiele zu spielen. Die Spiele sind in einem offenen Regal für die Kinder zugänglich. Wir alle freuen uns sehr auf gemeinsame Spielestunden mit den Kindern!



Zahngesundheit



Vom 18.12.2022 bis zum 20.12.2022 hatten wir Besuch von einem Prophylaxe-Fachteam der Arbeitsgemeinschaft für Zahngesundheit. Dabei lernten die Kinder alles über die richtige Zahnpflege und zahngesunde Ernährung. Viel Spaß hatten die Kinder bei den abschließenden praktischen Zahnputzübungen.

Schulwegtraining

Am Montag, 13.02.23, war ein spannender Tag für unsere Erstklässler:

Die Polizei besuchte die beiden Klassen, um die Kinder für ihren Schulweg vorzubereiten. Das Training startete in den einzelnen Klassenzimmern. Hier konnten die Kinder Fragen zu den Aufgaben der



Polizei und deren Ausrüstung stellen. Anschließend ging es hinaus in den Realverkehr. Anschaulich übten die beiden Beamten nun, wie man eine Straße überquert, eine Fußgängerampel benutzt und wie man sich auf dem Gehweg verhält, um gefahrlos in die Schule zu gelangen. Zurück im Klassenzimmer bekamen die Kinder noch ein tolles Trainingsheft mit Aufgaben und Ausmalbildern geschenkt.

Fasnet

Mit großer Freude durfte dieses Jahr endlich wieder ausgelassen Fasnet in der Donau-Lauchert-Schule gefeiert werden. Am Schmotzigen Donnerstag kamen die Schülerinnen und Schüler sowie die Lehrerinnen verkleidet in die Schule. Der Tag startete mit Klassenlehrerunterricht im Klassenzimmer der jeweiligen Klassen. Dabei wurden die großartigen Fasnetskostüme betrachtet und bereits im Klassenverband gesungen und getanzt. Nach der Vesper- und Bewegungspause trafen sich alle



Klassen im Musiksaal zum närrischen Treiben. Hier wurden beliebte Fasnetslieder gehört, dazu verschiedene Tänze sowie gemeinsam eine Polonaise getanzt und klassenweise das Spiel „Reise nach Jerusalem“ gespielt. Anschließend kamen die Narren und der Musikverein in die Schule. Nach närrischem Programm und einer Rede vom Vorsitzenden des Ledigenvereins wurde Frau Kirchgässler, beim Abmarsch der Narren, mitgenommen und die gesamte Schule befreit. Bei schönstem Wetter mit Sonnenstrahlen gab es noch eine rote Wurst im Wecken für die kleinen Narren und Kaffee für die großen Narren.

Es war wunderschön, die Fasnet wieder in gewohnter Weise zu feiern.

Soziales Kompetenztraining



Es ist uns gelungen, über das Förderprogramm „Rückenwind“ Soziale Trainingskurse für alle 6 Klassen zu finanzieren. Den Start machten unsere beiden ersten Klassen, sowie die Klasse 4a. Um das soziale Miteinander der Kinder zu stärken, führte der Sozialpädagoge Herr Udo Bartsch in den Klassen ein zweistündiges Sozialtraining durch.

Auf spielerische und ansprechende Weise erarbeitete er mit den Kindern drei Grundregeln:

1. Ich höre zu.
2. Respekt vor der Grenze anderer Kinder (Stoppregel).
3. Goldene Regel: Was du nicht willst, was man dir tu, das füg auch keinem anderen zu!

Diese wurden mit viel Bewegung, Spiel und Spaß ausprobiert und eingeübt.

So macht das Miteinander Freude!

Besuch der Hebamme Frau Brodmann

In beiden vierten Klassen war im Rahmen der Geschlechterziehung jeweils eine Unterrichtsstunde die Hebamme Frau Brodmann zu Gast. Sie erklärte den Kindern umfassend, worauf es vor, während und nach der Geburt eines Kindes ankommt. Frau Brodmann hatte ihren Hebammen-Rucksack dabei, aus dem sie spannende Dinge und Geräte hervorzauberte. So durften sich die Schüler:innen z.B. mit analogen und digitalen Stethoskopen gegenseitig die Herzöne abhören. Das mitgebrachte „Anschauungsbaby“ Julchen wurde gewogen und schließlich probierten Jungs und Mädchen das Tragetuch aus. Wir bedanken uns herzlich bei Frau Brodmann für Ihr Kommen!



Bildquelle: <https://pixabay.com/de/photos/baby-pflege-schlafen-neugeborenes-20339/>

In eigener Sache – Anliegen der Schule

Telefonnummern

Immer wieder kommt es vor, dass wir Bezugspersonen unserer Schulkinder während des Schultages schnell erreichen sollten. In letzter Zeit waren oft Telefonnummern nicht mehr aktuell/vergeben/erreichbar. Das hat uns die Kontaktaufnahme dann erschwert. Daher haben wir

bei den Elterngesprächen nochmals die aktuellen Nummern, unter denen Sie erreichbar sind, abgefragt. Bitte teilen Sie uns umgehend und selbstständig mit, wenn sich Kontaktdaten von Ihnen ändern. Es ist zum Wohle Ihres Kindes, wenn einmal etwas Dringendes sein sollte und wir Sie erreichen können!



Eingang von Entschuldigungen auf dem AB

Wir bitten Sie, Ihr Kind im Krankheitsfall **vor 7.30 Uhr zu entschuldigen, auch wenn Ihr Kind erst zur zweiten Stunde Unterricht hat.** Ab 7.30 Uhr begeben sich die Lehrkräfte in den Unterricht. Der Verbleib fehlender Kinder muss dann zu Lasten des Unterrichts geklärt werden.

Aufenthalt auf dem Schulgelände/im Schulhaus vor dem Unterricht

Im Laufe des Schuljahres hat es sich bei manchen Kindern wohl „ergeben“, dass sie morgens teilweise bereits um 7.00 Uhr auf dem Schulgelände waren und dann auch – besonders bei Nässe und Kälte – das Schulhaus dementsprechend früh betreten wollten. In diesem Zeitfenster sind die Kinder nicht beaufsichtigt. Unbeaufsichtigtes Aufhalten auf dem Schulgelände über einen längeren Zeitraum bis zum Unterrichtsbeginn können und dürfen wir nicht dulden. Falls Sie Ihr Kind morgens nicht selbst betreuen können und auf eine Betreuung ab 7.00 Uhr angewiesen sind, verweisen wir auf die kommunalen Angebote. Zehn Minuten vor Unterrichtsbeginn können die Schulkinder das Schulhaus betreten und sind von einer Lehrkraft beaufsichtigt.

Ausblick



Vom 15.05.2023 bis zum 17.05.2023 finden unsere Projektstage zum Thema „Mittelalter“ statt. An zwei Tagen lernen und erfahren die Kinder in verschiedenen Workshops viel Interessantes zu dieser Zeit und an einem Tag dürfen wir auf der Ruine Hornstein das Mittelalter hautnah erleben. Nähere Informationen erhalten Sie zu gegebener Zeit.



Wir wünschen Ihnen allen schöne Osterferien und verbleiben
mit herzlichen Grüßen,
im Namen des gesamten Kollegiums der Donau-Lauchert-Schule,

D. Riester, Rektorin

C. Kirchgässler, Konrektorin